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Vemos dos principales retos de la banca, el primero es contener la mora y el segundo la 

colocación: Pedro Latapí 
 

 
Extracto de la entrevista con Pedro Latapí, director general de Análisis  
de Calificaciones de HR Ratings, en el programa “Imagen Empresarial”,  

conducido por Rodrigo Pacheco en Imagen Radio. 
 

 
RODRIGO PACHECO: Y me da gusto saludar esta mañana a Pedro Latapí, director general de 
Análisis de Calificaciones de HR Ratings. Ayer HR hizo un análisis muy completo de la banca 
múltiple en México, esta semana es la de la Convención Bancaria, por primera vez es una 
Convención Bancaria virtual y bueno, muy útil lo que publicaron ayer. Pedro, buenos días. 
Gracias por tomar la llamada.  
 
PEDRO LATAPI: Qué tal Rodrigo. Buenos días. Un gusto saludarte a ti y a todo tu auditorio.   
 
RODRIGO PACHECO: Oye, pues qué destacar de la banca múltiple en México, cómo llega la 
banca a la gran recesión de 2020.  
 
PEDRO LATAPI: Pues mira, yo te diría que 2020 fue un año de mucha complejidad, pero 
también mucha cautela por parte de las instituciones en todos los sentidos. Creo que la 
principal temática del año fue una contracción de 5.1 en la cartera total, esto en términos 
reales, y deriva directamente del bajo dinamismo económico y también de un menor 
apetito de riesgo por parte de las instituciones.  
 
Cabe destacar o cabe poner en contexto que esta caída es únicamente comparable con la 
observada en 2009, entonces habla de algo muy significativo, pero bueno, la banca logró 
sortear o logró salir en una posición que pudiéramos realmente considerar de fortaleza.  
 
Y en términos de los sectores, pues vemos que todos los sectores fueron de cierta medida 
impactados, claramente el sector consumo cayó más que los demás, es también el sector 
que normalmente observamos con una mayor sensibilidad en el tema económico y por eso 
tuvo una caída de casi 10 por ciento en términos reales durante el año. Comercial cae 
realmente 9 por ciento, y vivienda fue el único sector donde sí vimos un ligero crecimiento 
de casi 6 por ciento, pero pues esto viene también por la dinámica que habíamos observado 
de la parte de vivienda de los años anteriores, donde había sido un poco más cauteloso o 
más bajo el crecimiento y pues 2020 con el tema de las tasas le permite retomar un 
crecimiento durante el año.  
 
Pero yo te diría que de manera general, mucha, mucha cautela, mucha complejidad, pero 
en términos de fortaleza sí consideramos que el sector mantiene una fortaleza al cierre de 
2020 y veremos ahora sí que el crecimiento en 2021.   
 



RODRIGO PACHECO: Y justo te quiero preguntar cómo se ve la prospectiva, evidentemente 
esta fortaleza, ahí están los índices de capitalización que también en la crisis 2008-2009 
distinguieron a la banca en México, sobre todo porque en ese entonces la crisis justamente 
fue financiera y fue de la banca en los Estados Unidos, a diferencia de lo que ocurrió en 
México, ¿cómo se ve el 2021? 
 
PEDRO LATAPI: Yo te diría que el cierre de 2020 fue un cierre muy bueno, el índice de 
capitalización cierra en 17.4 lo cual es un nivel que no habíamos observado en los últimos 
años. Esto se debe principalmente al tema de control de morosidad, que creo que es un 
factor muy relevante, el impacto de estos criterios contables especiales le permiten a la 
banca mantener una cartera vencida baja, o realmente el registro no tener que reconocer 
la cartera con prórroga o cartera en atraso, entonces esto permite que la solvencia se 
mantenga muy, muy estable.  
 
La contracción de la cartera también permite aligerar las presiones que normalmente 
puedes tener por solvencia por un crecimiento y un factor también muy relevante es el nulo 
pago de dividendo que existió durante el año.  
 
Entonces todo esto se conjuga para mantener la capitalización en niveles de mucha 
fortaleza, sin embargo, para 2021 yo te diría que vemos dos principales retos en términos 
de la banca: el primero será la parte de contener la mora, una vez que los criterios 
contables o los efectos de los criterios contables comiencen a disminuir y a desaparecer, 
esperamos algún impacto directamente en cartera vencida.  
 
El segundo reto es el tema de colocación. Entendemos la cautela que existió por parte de 
las instituciones, entendemos también la cautela por parte de los mismos consumidores y 
de las empresas, pero sí consideramos que 2021 deberá de ser un año de crecimiento, 
vemos un mayor apetito de riesgo por parte de las instituciones, la parte de la baja en tasas 
también deberá de ayudar en términos de la colocación, pero bueno, todo dependerá 
realmente de la actitud final del consumidor en términos de ahorros, en términos de 
inversión o de consumo.   
 
 


